
 

 

生野中学校区義務教育学校開校に向けた説明会でのご意見・ご質問 

令和２年２月３日（月） 西生野小学校開催分 

１ 

ご意見・

ご質問 

小中一貫校と義務教育学校の違いは何か。 

回答 

大きな違いは次の３点です。 

・小中一貫校が１つの小学校と１つの中学校からなることに対し、義

務教育学校は１つの学校であること。 

・小中一貫校では小学校の教員と中学校の教員が在籍することに対し、

義務教育学校では小中学校両方の教員免許をもつ教員によって組織さ

れること。 

・義務教育学校では子どもたちの様子を見ながら、小・中学校のカリキ

ュラムを柔軟に運用でき、独自教科も設定できること。 

２ 

ご意見・

ご質問 

通学路案はまだ検討の余地がある。生野中学校の南側の一方通行の

道は西生野小学校区以外の児童も通るのではないか。生野中学校の校

地のなかを通る方法を検討してほしい。それだけではなく、全体的にさ

らに検討をお願いしたい。 

林寺小学校区、舎利寺小学校区は通学の不安も大きいのではないか。

通学路については、ある程度の素案を示し、検討を行ってはどうか。 

回答 

生野中学校南側の東西道路については、当初、通学路として利用する

予定でしたが、通学路とすることを不安視するご意見を受け、これまで

学校設置協議会、部会での通学路の検討のなかで、極力通らない形とす

ることになりました。 

林寺小学校区、舎利寺小学校区も含め、各小学校区で通学路案を作成

しています。今後、ご意見をいただきながら、通学路の検討を進めてい

きたいと考えています。 

３ 
ご意見・

ご質問 

昨年、いまみや小中一貫校に見学に行った。ＩＣＴ教育に低学年から

取り組む等、すばらしい教育が行われていた。ぜひそのような取組を進

めてほしい。 

４ 
ご意見・

ご質問 

学校再編はやらなければいけないもの。学年 10～15人程度で育った

子どもたちは社会で躓いてしまう。運動会でクラス対抗競技ができる

くらい、切磋琢磨できる教育を行ってほしい。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

５ 

ご意見・

ご質問 

西生野小学校区の通学路については、考え直す必要がある。北の方な

どは、わざわざスーパー玉出まで迂回する不細工な形となっているし、

疎開道路沿いの児玉薬局から学校までの間についてもどうするのか。

特に生野中学校南側の道路については、事故も起こっており、バイパス

的に車が通る道となっている。十分なケアを行ってほしい。 

回答 

通学路については、いただいたご意見も踏まえ、学校長とも相談しな

がら、検討を進めていきます。現在の案で不安があるとなれば、別ルー

トも含めて検討を行っていきます。 

 

※補足 

なお、生野中学校南側の道路及び疎開道路につきましては、通学路の

設定を行っておりません。 

６ 

ご意見・

ご質問 

生野東公園の間を東西に通る道路には片方側だけ歩道がないが、両

側に歩道をつくることはできないのか。新しい道路になった箇所では、

交通量が増え、緊急車両も通るようになった。現在は通学路ではないよ

うだが、通学路になるということについて周知を行ってほしい。 

回答 

現在の案では、北側の歩道側を通る想定をしています。通学路である

ことがわかるような表示を行う等、新しい手法も含めて対策を検討し

ていきたいと考えます。 

７ 

ご意見・

ご質問 

生野東公園前の道路の両側に歩道をつけることはできないのか。歩

道を通るために、道路を渡るようなことはせず、まっすぐ学校まで行け

る方が好ましい。登校時は集団下校であればよいが、下校時はばらばら

になるので、子どもがきちんと歩道を通って帰ってくるか心配がある。 

回答 

歩道の設置の可否については、道路管理者である建設局に確認が必

要です。歩道の設置にあたっての基準を満たさず設置できないという

ことであれば、必要な安全対策の検討は行っていきたいと考えます。 

８ 

ご意見・

ご質問 

生野南部事務所との調整もしっかり行いながら安全対策を進めてほ

しい。先日、南部開発の総会の際に、今話題にあがった生野東公園の間

を東西に通る道路は拡幅されロータリーもつくると聞いている。ロー

タリーができれば危険も増すのではないか。 

回答 

今回、設置を予定しているのは、ラウンドアバウト（環状交差点）と

いうもので、通常の交差点の信号よりも車のスピード抑制につながる

手法として増えてきているというものと聞いています。特に生野小学

校区については、南部開発の地域は通学路として通る道となってきま

すので、都市整備局とも連携調整を進め、現時点でとれる対策を検討し

ていきたいと考えます。 

 

 



 

 

９ 

ご意見・

ご質問 

現在、子どもが未就学で、舎利寺小学校区の南東部に居住している。

再編により田島中学校の方が近くなる。義務教育学校に行くとなれば、

小学校までは生野中学校区、中学校進学時に学校選択制を利用するこ

とはできるのか。学校選択制はどのタイミングで利用できるのか。 

回答 

現在は小・中学校への入学時に学校選択制を利用できる形を想定し

ています。義務教育学校入学後に中学校進学時に学校選択制を利用で

きる形も含めて、検討を行っていきます。 

大池中学校区についても、令和４年度に小学校の場所を現中川小の

校地とした施設連携型小中一貫校を設置する予定です。小学校段階で

義務教育学校か他の中学校区の学校を選択することになります。 

10 

ご意見・

ご質問 

現在、子どもが西生野小学校に通っている。現在の西生野小学校では

登校班はないが、登校班ができ、集団登校をするとなれば、現在の小学

校区毎の班となるのか。それとも、４小学校を合わせた形となるのか。 

回答 

現在、４小学校の教員からなる通学路の安全を検討する場を設けて

おり、集団登校の実施についても今後検討を行っていきます。保護者皆

さまのご意見も受け止めながら進めていきたいと考えます。 

11 

ご意見・

ご質問 

西生野小学校では、現在、見守り活動は水曜日の下校時しか行ってい

ないが、他校では毎朝行っている学校もあると聞く。西生野小学校区は

通学路の変更はないが、他の３小学校から通学する児童が集約して入

っていくこととなるので、西生野小学校区の見守り活動の体制も考え

直す必要がある。これまで以上にまち協にご協力はお願いしていきた

いが、それが難しそうであれば、地域のボランティアや有償ボランティ

アの形でも人を配置してほしい。 

また、新たな学校の正門は、現在の生野中学校の正門になると思う

が、現在の西生野小学校の南門の開放についても検討してほしい。ま

た、西生野小学校の北門から来る児童も増えているので、北門について

も開放を検討してほしい。 

回答 

新たな学校への出入りについては、元々、現在の生野中学校の正門１

ヶ所の予定でしたが、これまでの学校設置協議会、部会での検討も踏ま

え、西生野小学校の南門も使うことになりました。どの門を開放するか

については、学校運営上大きな課題となりますので、学校とも相談のう

え、検討を進めていきたいと考えます。 

 


